



## Monreal insiste en reforma fiscal "de gran calado" en México; " quienes tienen más recursos deben contribuir en mayor medida", afirma

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, insistió en que México requiere de una reforma "de gran calado" que permita garantizar la sostenibilidad de las finanzas públicas.



El líder guinda cuestionó si los recursos con los que contará el país para 2025 son suficientes para cubrir todas las necesidades.

Ahora bien, aunque el gobierno federal prevé un incremento en la recaudación de impuestos, es innegable que la evasión fiscal sigue siendo un problema significativo a pesar de los esfuerzos realizados para combatirla.



“Se necesitan medidas más contundentes para ampliar la base tributaria, porque el Paquete Económico acertadamente prioriza la inversión en programas sociales, sin embargo, es preciso preguntarse si los recursos asignados serán suficientes para cubrir todas las necesidades del país”, cuestionó.

Por lo anterior insistió: “La reducción del déficit y la estabilidad de la deuda son positivas, pero todavía se requiere disciplina fiscal de largo plazo para garantizar la sostenibilidad de las finanzas públicas. He sostenido previamente que México necesita una reforma fiscal de gran envergadura.

Estoy convencido de que, para lograr una sociedad más justa e igualitaria, es fundamental que quienes poseen mayores recursos contribuyan en mayor medida en beneficio de todos”, declaró.

Monreal Ávila sostuvo que la progresividad fiscal permitirá alcanzar una distribución más equitativa de la riqueza con justicia e igualdad.

En un documento denominado características del paquete fiscal 2025, recordó que el paquete económico contempla un crecimiento de la economía de entre 2 y 3%, y proyecta que la inversión física sea de 2.3% del PIB.

Señaló que el proyecto estima un crecimiento de los ingresos presupuestarios de 5.4% real para llegar a un monto total de 8.1 billones de pesos, mientras que la recaudación de los ingresos se prevé mayor en términos reales al previsto para 2024.

“Se espera una reducción de 12.9 dólares por barril en el precio del petróleo, al pasar de 70.7 dólares por barril al cierre de 2024 a 57.8 dólares en 2025”, señala el documento.

También se puntualiza que la propuesta de gasto total a ejercer en 2025 asciende a 9.3 billones de pesos, es decir 1.9% real menor a la cantidad aprobada en 2024, sería equivalente a 25.7% del PIB, lo que implica casi 3



puntos más de participación en la economía que lo observado en años recientes.

“Estos recursos se reasignarán a sectores estratégicos como infraestructura carretera e hidroagrícola e impulsar la autosuficiencia energética. En cuanto al gasto en pensiones, si bien representa una presión importante para las finanzas públicas (25% del gasto programable y un aumento del 4.8% en términos reales), se implementarán medidas para mantenerlo bajo control dentro del marco legal vigente”, se puntualiza.

Respecto de la propuesta de gasto se recuerda que el total a ejercer en 2025 asciende a 9.3 billones de pesos; en tanto que las participaciones a entidades federativas y municipios, se prevé que asciendan a un billón 340.2 lo que implicaría un monto mayor en 77.4 mmp respecto al año anterior.

Finalmente, se explica que el proyecto de ingresos para el siguiente año, solicita al Congreso de la Unión un techo de endeudamiento interno neto del Sector Público de hasta un billón 733 mil 430.7 mdp, de los cuales 91.1% se requieren para el Gobierno Federal y 8.9% para CFE y Pemex.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-insiste-en-reforma-fiscal-d-e-gran-calado-en-mexico-quienes-tienen-mas-recursos-deben-contribuir-en-mayor-medida-afirma/>